

## Das war der Tag der Händehygiene im Wilhelminenspital

Am 5. Mai, dem Tag der Händehygiene, tourte das Hygieneteam Wilhelminenspital durch Stationen, Ambulanzen und Institute und rückte den Stellenwert der Händedesinfektion in den Mittelpunkt. Zusätzlich erhielten alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter eine E-Mail mit wichtigen Informationen zum Händehygienetag.

Der Tag der Händehygiene wird bereits seit Jahren mit Veranstaltungen zelebriert. Die Palette reichte von einem Besuch des großen Ignaz Semmelweis, dargestellt durch



Schauspieltalente der örtlichen Krankenpflegeschule bis zu einer Hygieneolympiade. Stellvertretend für die „Fünf Indikationen zur Händedesinfektion“ konnten sich die Besucherinnen und Besucher bei fünf Bewerbungen (Alle Neune, Didakto-Blind, Luftrüsselschuss, Tissueerollen Sushi und Seifenbahn) messen.

Das Hygieneteam war gemeinsam mit einigen Hygiene-Ansprechpartnerinnen und -Ansprechpartnern bereits am Vormittag durch das Wilhelminenspital unterwegs. Natürlich kam das Team nicht mit leeren Händen: Es gab köstliche Kekse im Hand-Format, Händedesinfektionsmittel und Handcremen in Kittelflaschengröße sowie hauseigene Hygiene-Taschenkarten. Die Überraschung waren die Plakate zur Händedesinfektion, die Teil der Händehygiene-Kampagne im Krankenanstaltenverbund sind. Alle Händehygiene-Modelle sind Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Wilhelminenspitals, die im vergangenen Sommer bei einem großen Shooting maßgeblich zum Gelingen der Plakate beitrugen.

Traditionell wurde auch der Hygienepreis des Jahres - der „Waschbär 2015“ vergeben. Der Preis zeichnet innovative Ideen oder bemerkenswerte Aktivitäten zum Thema Hygiene aus. Der „Waschbär 2015“ ergeht diesmal an das Team der Mikrobiologie für die herausragende Kooperation mit dem Hygieneteam. Es werden zeitnah mikrobiologische Befunde erstellt und es erfolgt eine entsprechende Kommunikation über die Befundergebnisse. Die Erfassung von nosokomialen Infektionen und multiresistenten Erregern unterstützt die Sicherheit von Patientinnen und Patienten.

Nach einem Tag, an dem viele Kilometer zu Fuß zurückgelegt und Geschenke verteilt wurden, war das Thema Händedesinfektion in aller Munde. Das Hygieneteam Wilhelminenspital wird die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Spitals im kommenden Jahr weiter dabei unterstützen, die fünf Indikationen im Arbeitsalltag korrekt umzusetzen. Das Hygieneteam wird weiter bewusst machen, wie wichtig die richtige Umsetzung der Händehygiene ist, um Patientinnen und Patienten vor den Folgen einer im Krankenhaus erworbenen Infektion zu schützen.

Hygieneteam Wilhelminenspital